

**CAMBIER (Robert)**, Capitaine, Directeur général de la C.C.C.I. (Bruxelles, 8.3.1895 - Montreux, 26.9.1972).

Robert Cambier termina ses études moyennes à l'Institut Saint-Louis et suivant en cela la tradition familiale (son père était général), il se destina à la carrière des armes. Il entra à l'École royale militaire, armes spéciales, le 27 novembre 1913.

Quand la guerre éclate, il s'engage au 2<sup>e</sup> régiment des Carabiniers. Le 15 août 1914, il est nommé sous-lieutenant auxiliaire. Il se conduit brillamment sur l'Yser.

Le 15 janvier 1915, il est nommé Chevalier de l'Ordre de la Couronne avec une belle citation. Blessé sur l'Yser le 16 mars 1916, il est évacué sur Calais puis sur le « King-Albert's Hospital » à Londres qu'il quitte prématurément pour suivre les cours du Centre d'instruction des sous-lieutenants d'artillerie. Il est nommé lieutenant de l'active et passe, le 1<sup>er</sup> janvier 1917, au 2<sup>e</sup> régiment d'Artillerie où il est commissionné comme capitaine le 25 mars 1919.

Le 27 janvier 1922, la destinée de Robert Cambier change de cours. Le Ministre de la Défense nationale le désigne pour accompagner au Congo, en qualité d'officier d'ordonnance, le gouverneur général Maurice Lippens. Il fait avec celui-ci, à travers une grande partie de la Colonie, un mémorable voyage.

Au retour, il reprend ses études et entre à l'École d'application. Mais le renouveau qui s'annonce au Congo l'attire. Il entre à la Compagnie du Congo pour le Commerce et l'Industrie dont Maurice Lippens vient d'assumer la présidence et à laquelle il se propose de donner une vigoureuse impulsion. Depuis le 1<sup>er</sup> décembre 1924, Robert Cambier y sera successivement chef du service de Documentation et du Personnel, secrétaire général, directeur et directeur général, fonctions qu'il assume jusqu'à sa retraite, le 15 avril 1960.

Pendant cette longue période, il fait preuve d'un remarquable esprit de travail, d'un inaltérable dévouement, d'une grande affabilité et d'une loyauté sans faille. Il représente, avec distinction, la Société dans les Conseils d'administration ou le Collège des commissaires de certaines sociétés dans lesquelles elle est intéressée: Cogéfimo, Elakat, Citas, Auxigrel, Cimoutremer, Indumines, Colectric, Ciments de l'Afrique centrale, Compagnie d'Assurances d'Outremer, Agricom, Cegeac, Compagnie du Katanga, Union Minière, Agriquateur, Sodefimmo.

Quand sonna l'heure de la retraite, Robert Cambier ne voulut pas rester inactif et il se consacra avec un dévouement et un rare désintéressement à l'administration de la Société auxiliaire de la Royale Union Coloniale dont il assumait la présidence jusque peu avant sa mort.

Il décéda à Montreux le 26 septembre 1972.

*Distinctions honorifiques*: Chevalier de l'Ordre de la Couronne pour fait de guerre, par A.R. du 13.1.1915. — Croix de Guerre avec palme, 13.2.1916. — Médaille de l'Yser. — Médaille Commémorative 1914-1918. — Officier de l'Ordre de Léopold II, 1930. — Officier de l'Ordre royal du Lion (26.11.1935). — Officier de l'Ordre de Léopold (A.R. du 8 avril 1957).

12 mai 1975.

E. Van der Straeten.